

## ABSTRAK

ARIATI, NIKETUT. 2014. *Pemertahanan Bahasa Bali Oleh Masyarakat Bali Rantau Di Kota Gorontalo*. Skripsi. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Sastra dan Budaya, Universitas Negeri Gorontalo, Pembimbing I Dr. Fatmah AR. Umar, M.Pd, Pembimbing II Salam, S.Pd, M.Pd.

Masalah yang diteliti dalam penelitian ini yaitu: (1) bagaimanakah pilihan kata yang digunakan oleh masyarakat Bali rantau di lingkungan keluarga (Ayah-Ibu, Kakak-Adik, Anak-Teman, Ayah-Anak, Ibu-Anak) kota Gorontalo? (2) bagaimanakah makna pilihan kata yang digunakan oleh masyarakat Bali rantau di lingkungan keluarga kota Gorontalo? (3) faktor-faktor apa saja yang mempengaruhi pilihan kata oleh masyarakat Bali rantau di lingkungan keluarga kota Gorontalo? Tujuan dari penelitian yaitu (1) mendeskripsikan pilihan kata yang digunakan oleh masyarakat Bali rantau di lingkungan keluarga (Ayah-Ibu, Kakak-Adik, Anak-Teman, Ayah-Anak, Ibu-Anak) kota Gorontalo, (2) mendeskripsikan makna pilihan kata yang digunakan oleh masyarakat Bali rantau di lingkungan keluarga kota Gorontalo, (3) mendeskripsikan faktor-faktor yang mempengaruhi pilihan kata oleh masyarakat Bali rantau di lingkungan keluarga kota Gorontalo.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu metode deskriptif dan menggunakan pendekatan sosiolinguistik. Data dalam penelitian ini adalah penggunaan bahasa atau pilihan kata yang dituturkan oleh masyarakat Bali. Sumber data adalah masyarakat Bali dalam lingkungan keluarga. Dalam teknik pengumpulan data ini menggunakan teknik observasi terus terang atau tersamar dan teknik wawancara terstruktur. Teknik analisis data yang digunakan yaitu mentranskripsikan data, menerjemahkan, mengklasifikasikan, reduksi data, menganalisis data, menarik simpulan dan disajikan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa pada masyarakat Bali rantau di Kota Gorontalo menggunakan bahasa campuran yaitu bahasa Indonesia dan bahasa Bali di lingkungan keluarga. Pemertahanan Bahasa Bali digunakan pada saat-saat tertentu.

**Kata Kunci** : Pemertahanan, Bahasa Bali, Masyarakat Bali